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Chemin d’un catéchumène 
 

Pourquoi ai-je demandé à être baptisé à 
l’âge adulte ? La réponse tient en un mot: 
l’appel. Un appel profond, intérieur, 
sincère, à me rapprocher du Christ et à 
inscrire ma vie dans la lumière de 
l’Évangile. Mon parcours m’a peu à peu 
conduit à reconnaître l’importance d’un 
chemin de foi fondé sur l’amour, la 
charité, le pardon et l’humilité. Ces 
valeurs chrétiennes sont devenues une 
boussole dans mon quotidien. En 
demandant le baptême, j’ai voulu me 
remettre pleinement entre les 
mains de Dieu, pour grandir 
dans une relation vivante et 
personnelle avec Lui. 
Le parcours du catéchuménat 
m’a permis de vivre cette 
transformation en profondeur. 
Il s’articule autour de trois 
sacrements fondateurs : le 
baptême, véritable naissance 
spirituelle ; la confirmation, qui 
scelle en moi la présence de 
l’Esprit Saint ; et l’eucharistie, qui m’unit 
intimement au Christ. Ce chemin s’est 
construit au fil de rencontres, 
d’échanges, d’enseignements, de silence 
et de prière, partagés avec mon 
accompagnateur et d’autres 
catéchumènes engagés dans la même 
démarche. 
Parmi ces étapes, celle de «l’appel 
décisif» reste gravée dans mon cœur. 
Cette célébration magnifique a réuni 
cette année près de 700 élus, jeunes et  
moins jeunes, dans un même élan de foi,  

dans une même soif de lumière. Nous 
avons répondu à l’appel de l’Église, 
affirmant publiquement notre 
engagement à suivre le Christ. Ce fut un 
moment solennel, bouleversant, dans un 
lieu chargé d’histoire, magnifiquement 
restauré : la cathédrale Notre-Dame de 
Paris. Porté par les chants célestes, 
enveloppé de lumière, de statues 
séculaires et de bénédictions, je me suis 
senti envahi par une paix et une émotion 
indicibles. 

Enfin, je ne peux clore ce 
témoignage sans évoquer la 
communauté qui m’a 
accompagné jusqu’à la Vigile 
Pascale : Notre-Dame 
d’Espérance. Quelle grâce de 
pouvoir cheminer au sein 
d’une telle paroisse ! J’y ai 
trouvé un accueil fraternel, un 
soutien constant, et une 
chaleur humaine que je 
n’oublierai jamais. Les prières 

partagées, les temps de réflexion, la joie 
des rencontres, le dynamisme et la 
créativité de chacun, tout cela m’a aidé à 
avancer, à grandir, à croire toujours un 
peu plus. Cette communauté incarne, 
pour moi, l’Église vivante : ouverte, 
attentive, et profondément enracinée 
dans l’amour du Christ. 
J’espère que ce témoignage pourra 
toucher ceux qui, comme moi, se sentent 
appelés, en quête de sens ou tout 
simplement désireux de rencontrer Dieu. 

 
Cyrille Bonnard 



Ce vendredi 25, messe des amis de la Mission de France 
Comme chaque 4ème vendredi du mois à 19h à NDE. La messe se poursuit avec un dîner 
partagé, merci d’apporter de quoi alimenter le buffet. 
 

Ce samedi 
- Célébration du mariage de Coraline Mounier et Louis Delille à Ploubalay (Côtes 
d’Armor). 
Félicitations aux jeunes mariés ! Que l’Esprit les guide sur leur nouveau chemin ! 
- Messe de 18h30 en présence des Fils de la Charité, des sœurs auxiliatrices de la Charité 
et des membres laïques de la Fraternité Anizan. Un verre de l’amitié suit la célébration. 
 

Messes des 1er, 2 et 8 mai 
La messe de 12h15 est maintenue jeudis 1er et 8 mai. 
En revanche, il n’y aura pas de messe vendredi 2 mai. 
 

Traverser la nuit. Quand la nuit ouvre à la rencontre – 17 mai 2025 
La synagogue de la rue Moufle, le temple du Foyer de l’Âme, l’église Notre-Dame 
d’Espérance s’ouvrent le temps d’une nuit pour offrir au quartier une série d’ateliers, de 
propositions artistiques, de dégustations. Une invitation pour tous à la rencontre et à 
l’échange. Programme détaillé sur www.traverserlanuit.org  
Pour préparer cette belle nuit de rencontre avec le quartier, l’équipe de coordination 
donne rendez-vous aux bénévoles intéressés mardi 29 avril à 20h30. Nous avons besoin 
de vous pour diffuser les flyers, donner un coup de main à la sécurité, pour la mise en 
place de l’église, accueillir et orienter les visiteurs et pour ranger et nettoyer en fin de 
soirée. Merci de remplir la partie droite du tract joint et de la transmettre au 
secrétariat. 
 

Atelier ‘’Traverser nos souffrances’’ 
A la suite d'Ettty Hillesum, venons partager comment nous traversons nos souffrances. 
Après une brève présentation d'Etty Hillesum, chacun pourra échanger librement sur ce 
qui l'a aidé (ou pas) à traverser une épreuve (sens donné à l'expérience, présence 
d'autres, etc.…). 
 

Atelier "Au fil des rencontres" 
Cet atelier vous accueille à l’entrée de l’église. Quelle couleur, quelle texture, quel 
chemin évoque pour vous l'expression "traverser la nuit" ?  À l'aide de laine, ficelle ou 
ruban, matérialisez-le sur un grand support commun. Puis, si vous le souhaitez, 
expliquez-nous votre démarche ! À la fin de la nuit, nous espérons avoir réalisé tous 
ensemble, au fil des rencontres, une intéressante œuvre textile ! 
 

Sortie paroissiale samedi 24 mai 
Dans moins d’un mois, nous y serons ! Cette année, nous partirons en bateau depuis le 
quai d’Austerlitz jusqu’à Saint-Denis où nous visiterons la basilique avec sa nécropole 
royale. Nous naviguerons sur la Seine et les canaux Saint-Martin et Saint-Denis, 
passerons quatre écluses. Nous célébrerons une messe à bord et pique-niquerons sur le 
bateau. Le retour se fera, au choix, par le chemin de Compostelle ou par les transports 
en commun. Puis, une veillée festive pour tous au 3ème étage de NDE terminera la 
journée. Pour les personnes à mobilité réduite, un véhicule est mis à disposition pour 

http://www.traverserlanuit.org/


les trajets (hors bateau). Merci de prendre un bulletin d’inscription et de le rapporter 
avec votre règlement. 
 

Amitié judéo-chrétienne de France de Paris Est mardi 6 mai 17h30-19h 
Philippe Boukara, historien, parlera de ‘’La place du Pays d’Israël dans la prière juive 
quotidienne’’. Café des psaumes, 16 ter rue des Rosiers (Paris 4ème). Participation libre. 
 

Ordination presbytérale d’Antoine Do samedi 17 mai 
Antoine a été parmi nous pendant deux ans, notamment au service des enfants du 
catéchisme. Il sera ordonné prêtre du Sacré-Cœur de Jésus samedi 17 mai à 9h30 dans 
la cathédrale Notre-Dame du Luxembourg. Prions pour qu’il annonce Jésus Christ dans 
la joie ! 
 

Trois catéchèses dispensées par les évêques du diocèse de Paris 
Laurent Ulrich invite les nouveaux baptisés de la nuit de Pâques à participer au moins à 
une des trois catéchèses ci-dessous. Il invite aussi largement les fidèles parisiens à y 
assister. Eglise Saint-Séverin – 1 rue des Prêtres Saint-Séverin 75005 -, à 20h30. 
Lundi 5 mai : « Le baptême, un plongeon » avec Philippe Marsset. 
Lundi 12 mai : « De l’initiation à la confirmation, tout un chemin quotidien » avec 
Laurent Ulrich. 
Lundi 19 mai : « Ceci est mon corps…, le mystère de l’eucharistie » avec Emmanuel Tois. 
 

Document Episcopat : Nostra Aetate 
Le secrétariat général de la Conférence des Evêques de France a publié en février un 
beau document célébrant les 60 ans de Nostra Aetate, fruit de Vatican II, sur le dialogue 
avec les religions non chrétiennes. Quelques exemplaires sont à votre disposition au 
secrétariat au prix de 10€. 
 

Faire corps au-delà des divisions et des violences 
L’association Socrate Saint-Paul organise une session ‘’Faire corps’’ ouverte à tous 
du 19 au 26 juillet au centre ND du Roucas sur les hauteurs de Marseille. Comment 
la philosophie grecque, la culture méditerranéenne, les écrits de Paul et les 
premiers siècles du christianisme peuvent nous éclairer, faire émerger des 
solidarités et nous apprendre à faire corps ? Conférences, visites, célébrations et 
moments de détente. Avec Benoist de Sinety, prêtre du diocèse de Paris en mission à 
Lille, Odile Flichy, exégète, Béatrice Lugagne Delpon, professeur de philosophie et 
Caroline Nicolle, supérieure de la communauté Saint-François-Xavier. Informations et 
inscriptions : www.socratesaintpaul.eu  socratesaintpaul.session@gmail.com  
 

DAVAR, session d’été 2025 (du 1er au 8 juillet) 
Le thème de la session d’étude cette année est : ‘’Le sacrifice : tour à tour idéal 
de noblesse et puissance de destruction.’’ Juifs et chrétiens ouvrent ensemble 
la Bible en dialogue pour mieux comprendre le sens positif du sacrifice et ses 
dérives cruelles. La question rejaillit pour les chrétiens dans l’interprétation de 

la mort de Jésus comme offrande. Inscription sur le site de l’association DAVAR. Lieu : 
communauté des Béatitudes à Nouan-le Fuzelier. 

 
 

http://www.socratesaintpaul.eu/
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Du livre des Actes des Apôtres 5, 12-16 
À Jérusalem, par les mains des Apôtres, beaucoup de signes et de prodiges s’accomplissaient 
dans le peuple. Tous les croyants, d’un même cœur, se tenaient sous le portique de Salomon. 
Personne d’autre n’osait se joindre à eux ; cependant tout le peuple faisait leur éloge ; de plus 
en plus, des foules d’hommes et de femmes, en devenant croyants, s’attachaient au Seigneur. 
On allait jusqu’à sortir les malades sur les places, en les mettant sur des civières et des brancards : 
ainsi, au passage de Pierre, son ombre couvrirait l’un ou l’autre. La foule accourait aussi des villes 
voisines de Jérusalem, en amenant des gens malades ou tourmentés par des esprits impurs. Et 
tous étaient guéris. 
 

Du livre de l’Apocalypse de Jean 1, 9-11a. 12-13. 17-19 
Moi, Jean, votre frère, partageant avec vous la détresse, la royauté et la persévérance en Jésus, 
je me trouvai dans l’île de Patmos à cause de la parole de Dieu et du témoignage de Jésus. Je fus 
saisi en esprit, le jour du Seigneur, et j’entendis derrière moi une voix forte, pareille au son d’une 
trompette. Elle disait : « Ce que tu vois, écris-le dans un livre et envoie-le aux sept Églises : à 
Éphèse, Smyrne, Pergame, Thyatire, Sardes, Philadelphie et Laodicée. » 
Je me retournai pour regarder quelle était cette voix qui me parlait. M’étant retourné, j’ai vu sept 
chandeliers d’or, et au milieu des chandeliers un être qui semblait un Fils d’homme, revêtu d’une 
longue tunique, une ceinture d’or à hauteur de poitrine. Quand je le vis, je tombai à ses pieds 
comme mort, mais il posa sur moi sa main droite, en disant : « Ne crains pas. Moi, je suis le 
Premier et le Dernier, le Vivant : j’étais mort, et me voilà vivant pour les siècles des siècles ; je 
détiens les clés de la mort et du séjour des morts. Écris donc ce que tu as vu, ce qui est, ce qui va 
ensuite advenir. » 
 

De l’Evangile de Jean 20, 19-31 
C’était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes 
du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était 
là au milieu d’eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses 
mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de 
nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » 
Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit Saint. À qui vous remettrez ses 
péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » 
Or, l’un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c’est-à-dire Jumeau), n’était pas avec eux quand 
Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur 
déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans 
la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » 
Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec 
eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d’eux. Il dit : « La 
paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta 
main, et mets-la dans mon côté : cesse d’être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : 
« Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m’as vu, tu crois. Heureux ceux qui 
croient sans avoir vu. » 
Il y a encore beaucoup d’autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont 
pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, 
le Fils de Dieu, et pour qu’en croyant, vous ayez la vie en son nom. 
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